
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2020/00024            DEL  19/06/2020 

 

OGGETTO :    INTITOLAZIONE BIBLIOTECA DEL MUNICIPIO 2 DI VIA COLELLA 

N. 13 A "LUCA TARQUINIO COLETTA E ALLE VITTIME DEL COVID 19". 

 

L’anno duemilaventi il giorno 19 del mese di giugno, alle ore 09:30 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo NO 
2 AMBRUOSI  Virginia NO  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni NO 
3 BONDANESE  Giuseppe SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 
4 COLAPIETRO Sig. Matteo NO  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo NO 
5 COLELLA  Claudia NO  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 
7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio NO 
8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi NO 
9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     
11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 12  su n. 20 consiglieri assegnati  



 

Assenti :  Virginia Ambruosi Matteo Colapietro Claudia Colella Carlo Patruno Giovanni Putignano Pierpaolo Ruggiero 

Saverio Scannicchio Luigi Schirone  

 



 



 

OGGETTO: INTITOLAZIONE BIBLIOTECA DEL MUNICIPIO 2 DI VIA COLELLA 13 A  “LUCA 
TARQUINIO COLETTA E ALLE VITTIME DEL COVID 19”  
 
IL Presidente del Municipio 2 – Giovanni Lucio Smaldone, sulla base dell’istruttoria 
condotta dalla Direzione del Municipio, riferisce: 
Il regolamento istitutivo dei Municipi all’art. 53 – funzioni proprie – tra le altre prevede: 
“I Municipi esercitano funzioni proprie nelle seguenti materie, in quanto di rilevanza del 
Municipio e nei limiti dell’ambito territoriale di riferimento nel rispetto dei regolamenti e 
tenendo conto degli atti di programmazione comunale, ove esistenti. 
a) Attività culturali e ricreative: 
- istituzione e gestione delle biblioteche; 
… OMISSIS …” 
Tra i beni immobili assegnati al Municipio 2 vi è il manufatto dell’ex Mercato coperto di via 
Cagnazzi, oggi riconvertito a biblioteca-emeroteca-videoteca del Municipio 2, con una 
completa ristrutturazione finanziata interamente dalla Regione Puglia. 
Detta biblioteca, a seguito di apposita procedura ad evidenza pubblica, è stata affidata alla 
gestione della cooperativa IMAGO di Lecce, per tre anni a decorrere dal giugno scorso. 
La biblioteca in argomento ha anche la sede del “Centro di documentazione Antonino 
Caponnetto” altro polo culturale ormai riconosciuto a livello nazionale e riferimento per le 
iniziative rivolte alla antiviolenza ed alla cittadinanza attiva. 
Poiché a tutt’oggi non si è ancora provveduto ad intitolare la predetta Biblioteca;  
RITENUTO significativo in vista di una più incisiva affermazione dei valori sociali, umani e 
culturali connessi al ruolo e alla funzione di centro di pubblica lettura dedicarla alla 
memoria di chi ha vissuto questo particolare momento storico e ha subito le gravi 
conseguenze della pandemia di Covid 19 e ne è stato purtroppo vittima; 
 
Questo Municipio intende ricordare e conservare la memoria di Luca Tarquinio Coletta 
e delle vittime tutte del Covid 19. 
Luca Tarquinio Coletta, è stato stroncato dal Covid a soli 44 anni, dipendente della Azienda 
Multiservizi, prestava servizio presso il Municipio 2 in qualità di custode. Riservato ed 
educato. Luca amava la vita, amava la sua squadra “Biancorossa” e soprattutto amava il 
suo lavoro, il primo volto che si incontrava la mattina entrando nella sede del Municipio 
con un sorriso e una disponibilità che accoglieva tutti era il suo. 
 Assieme a Luca si vogliono ricordare tutte le vittime di questa pandemia che ha 
colto di sorpresa e stravolto le nostre vite, i nostri rapporti, i nostri affetti, strappando le 
vite dei nostri anziani ma anche dei nostri giovani. Un tornado che si è abbattuto sul 
nostro Paese operando un cambiamento profondo nella nostra quotidianità. Non bisogna 
dimenticare tutte le vittime di questa pandemia morte senza commiato, funerali senza 
parenti, sepolture senza nessuno, l’assenza di un rito e dell’ultimo saluto. 
Iconica resterà a simboleggiare la tragedia di questa pandemia, l’immagine 
dell’impressionante colonna dei mezzi militari che trasporta fuori Bergamo i feretri dei 
morti per corona virus. 
Per queste motivazioni questo Consiglio del Municipio 2 intende intestare alla memoria di 
“Luca Tarquinio Coletta e alle vittime del Covid 19”   la nuova Biblioteca Municipale sita in 
via Colella 13. 
Tutto ciò premesso, la proposta in parola, viene sottoposta all'esame del Consiglio 
Municipale per le determinazioni che lo stesso vorrà adottare in merito. 
 



 

Aperta la discussione, come da resocontazione registrata a parte, interviene la Consigliera 
Salemmi che chiede il ritiro del punto, interviene anche il Presidente e pone in votazione il 
la richiesta di ritiro. 
 
Nel corso del dibattito entra il cons. Colapietro alle ore 11,45 (consiglieri 
presenti n. 13/20) 
 
La richiesta di ritiro riporta la seguente votazione: 
 
n. 10 Voti Contrari 
e n. 4 Voti Favorevoli (Bondanese, Colapietro, Moncada e Salemmi) 
 
Il Presidente dichiara respinta la proposta di ritiro. 
Alle ore 11,55 entra il cons. Patruno (consiglieri presenti n. 14/20) 
 
Riprende il dibattito ed intervengono il Cons. Bondanese, il Presidente, Rella, Moncada. 
  
Chiuso il dibattito, il Presidente pone in votazione la proposta di intitolazione della 
Biblioteca. 
 
 
  

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 
 

 
RIUNITOSI IN VIDEOCONFERENZA AI SENSI DELL’ART. 73 DEL D.L. N. 18 DEL 17.3.2020 
E IN APPLICAZIONE DEL DISCIPLINARE ADOTTATO IN DATA 16.4.2020 A FIRMA DEL 
PRESIDENTE DEL MUNICIPIO 2 AVV. GIOVANNI LUCIO SMALDONE 
 
UDITA e fatta propria la relazione del Presidente, sulla base dell’istruttoria condotta dal 
Direttore del Municipio; 
RAVVISATA l’opportunità di intitolare la biblioteca del Municipio 2 sita in via Colella 13 a 
“Luca Tarquinio Coletta e alle Vittime del Covid 19”; 
VISTE la legge 23 giugno 1927, n. 1188, il regio decreto-legge 10 maggio 1923 n.1158, 
convertito nella legge 17 aprile 1925   n.  473, e l'art.  41 del decreto del Presidente della 
Repubblica 30 maggio 1989, n. 323 che per il caso in esame vengono applicate, non 
trattandosi di intitolazione di aree e/o strade di circolazione; 
VISTO il parere favorevole di regolarità tecnica in atti espresso dal Direttore del Municipio 
2; 
RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile in relazione al contenuto della 
proposta stessa che non comporta alcun impegno di spesa; 
Alle ore 11,57 esce la Consigliera Salemmi (Consiglieri presenti n. 13/20) 
 
Con n. 12 Voti Favorevoli 
E n. 2 Voti Astenuti (Bondanese e Moncada) 
Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 
D E L I B E R A 

 



 

DI INTITOLARE, per le motivazioni espresse in narrativa, che qui si intendono 
integralmente richiamate la Biblioteca Municipale sita in Bari alla Via Colella 13 a: “LUCA 
TARQUINIO COLETTA E ALLE VITTIME DEL COVID 19” . 
 
DARE ATTO, altresì, che l’intitolazione sarà attuata con l’apposizione della relativa targa 
per la cui spesa si provvederà con separato provvedimento. 



 

 
OGGETTO:  INTITOLAZIONE BIBLIOTECA DEL MUNICIPIO 2 DI VIA COLELLA 13 A “LUCA 
TARQUINIO COLETTA E ALLE VITTIME DEL COVID 19”  
 

 
 

  SCHEDA VOTANTI 
RITIRO 

 

SMALDONE X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  = 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

COLELLA = 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO = 

PUTIGNANO = 

RELLA X 

RUGGIERO = 

SALEMMI X 

SANTERAMO X 

SCANNICCHIO = 

SCHIRONE = 

TRAVERSA X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE  E  N. 13 CONSIGLIERI. 

 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
OGGETTO: INTITOLAZIONE BIBLIOTECA DEL MUNICIPIO 2 DI VIA COLELLA 13 A “LUCA 
TARQUINIO COLETTA E ALLE VITTIME DEL COVID 19”  
 
 
  

   
 
 

ESITO VOTAZIONE 

RITIRO 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 
CON N. 10 VOTI CONTRARI 
E N. 4 VOTI FAVOREVOLI (BONDANESE, COLAPIETRO, MONCADA E SALEMMI) 
 
espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 
 
come da scheda votanti di cui sopra, 

 
NON APPROVA IL RITIRO 

 
 



 

 
OGGETTO:  INTITOLAZIONE BIBLIOTECA DEL MUNICIPIO 2 DI VIA COLELLA 13 A “LUCA 
TARQUINIO COLETTA E ALLE VITTIME DEL COVID 19”  

 
 

  SCHEDA VOTANTI 
      DELIBERAZIONE 

 

SMALDONE X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  = 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

COLELLA = 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO X 

PUTIGNANO = 

RELLA X 

RUGGIERO = 

SALEMMI =  

SANTERAMO X 

SCANNICCHIO = 

SCHIRONE = 

TRAVERSA X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE  E  N. 13 CONSIGLIERI. 

 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
OGGETTO: INTITOLAZIONE BIBLIOTECA DEL MUNICIPIO 2 DI VIA COLELLA 13 A “LUCA 
TARQUINIO COLETTA E ALLE VITTIME DEL COVID 19”  
 
 
  

   
 
 

ESITO VOTAZIONE 

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 
CON N. 12 VOTI FAVOREVOLI 
E N. 2 ASTENUTI (BONDANESE E MONCADA) 

 
espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 
 
come da scheda votanti di cui sopra, 

 
APPROVA 

 
 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

--- 

Bari, 11/06/2020 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Luciana Cazzolla) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Presidente 

Passiamo al successivo punto all'ordine del 

giorno che riguarda ”intitolazione della 

biblioteca del municipio 2 di via Colella n. 13 a 

Luca Tarquinio Coletta e alle vittime del Covid-

19”. Si tratta di una delibera alla quale tengo 

particolarmente e quindi questa volta non la 

daremo per letta ma consentitemi di dare lettura 

della delibera, perché è una delibera che ci 

tocca tutti in generale perché tutti quanti siamo 

stati attinti ovviamente dal problema del Covid-

19, ma anche in particolare perché Luca Tarquinio 

Coletta era un nostro amico, noi tutti lo 

conoscevamo bene e ci lavoravamo quotidianamente. 

“I municipi, ai sensi dell’art. 53, esercitano 

funzioni proprie nelle seguenti materie, in 

quanto di rilevanza del municipio e nei limiti 

dell’ambito territoriale di riferimento,nel 

rispetto dei regolamenti e tenendo conto degli 

atti di programmazione comunale, ove esistenti, 

attività culturali e ricreative, e in particolare 

l’istituzione e la gestione delle biblioteche. 

Nei beni immobili assegnati al municipio 2 vi è 

il manufatto dell’ex mercato coperto di via 

Cagnazzi, oggi riconvertito in parte a 

biblioteca, emeroteca-biblioteca del municipio 2, 

con una completa ristrutturazione finanziata 

interamente dalla Regione Puglia. Detta 

biblioteca, a seguito di apposita procedura ad 

evidenza pubblica, è stata affidata alla gestione 

delle cooperativa Imago di Lecce per tre anni a 

decorrere dal giugno scorso. La biblioteca in 

argomento ha anche la sede del centro di 

documentazione Antonino Caponnetto, altro polo 

culturale ormai riconosciuto a livello nazionale, 

riferimento per iniziative rivolte 

all’antiviolenza e alla cittadinanza attiva.  

Poiché a tutt’oggi non si è ancora provveduto ad 

intitolare la predetta biblioteca e ritenuto 

significativo in vista di una più incisiva 

affermazione dei valori sociali, umani e 

culturali connessi al ruolo e alla funzione di 

centro di pubblica lettura, dedicarla alla 

memoria di chi ha vissuto questo particolare 

momento storico e ha subito le gravi conseguenza 

della pandemia di Covid-19 e ne è stato purtroppo 

vittima, questo municipio intende ricordare e 

conservare in particolar modo la memoria di Luca 

Tarquinio Coletta e delle vittime tutte del 
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Covid-19. Luca Tarquinio è stato stroncato da 

questa malattia a soli 44 anni, era un dipendente 

dell’Azienda municipale Multiservizi e prestava 

servizio presso il municipio 2 in qualità di 

custode, sempre riservato ed educato Luca amava 

la vita, amava la nostra squadra bianco-rossa e 

soprattutto amava il suo lavoro. Il primo volto 

che si incontrava la mattina entrando nella sede 

del municipio con un sorriso e una disponibilità 

che accoglieva tutti, era il suo. Assieme a Luca 

si vogliono ricordare tutte le vittime di questa 

pandemia, che ha colto di sorpresa e stravolto le 

nostre vite, i nostri rapporti, i nostri affetti, 

strappando le vite dei nostri anziani, ma anche 

come in questo caso di alcuni giovani,dei nostri 

giovani, un tornado che si è abbattuto sul nostro 

paese operando un cambiamento profondo della 

nostra quotidianità. Non bisogna dimenticare 

tutte le vittime di questa pandemia,                                                                                                   

morte senza commiato, funerali senza parenti, 

sepolture senza nessuno, l’assenza di un rito e 

anche dell’ultimo saluto. Iconica resterà a 

simboleggiare la tragedia di questa pandemia 

l’immagine dell’impressionante colonna dei mezzi  

militari che trasporta fuori dalla città di 

Bergamo i feretri dei morti per il Coronavirus. 

Pr queste motivazioni questo Consiglio del 

municipio 2, pur a fronte di tanti importanti e 

illustri proposte di intitolazione ad altre 

persone, ad altri personaggi, intende intestare 

alla memoria di Luca Tarquinio Coletta e alle 

vittime del Covid-19 la nuova biblioteca 

municipale sita in via Colella”. 

Ora dichiaro aperta la discussione, prego 

consigliera Salemmi.  

 

Consigliera Salemmi 

Io chiedo il ritiro, le chiedo il ritiro di 

questa proposta di deliberazione per un principio 

di democrazia, perché come lei ben sa sono state 

presentate all’attenzione di questo municipio 

diverse proposte, altre tre proposte oltre alla 

sua che oggi è l’unica oggetto di discussione. 

Per questo principio io direi principe di 

democrazia, ritengo opportuno e doveroso che si 

discuta in questa assise di tutte le proposte 

avanzate, perché qui non parliamo solo di nomi e 

cognomi, ma parliamo prima di tutto di persone 

che non ci son più e che niente come la morte 
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purtroppo ci rende uguali. Le nostre proposte, le 

altre proposte, sono state anche avanzate prima 

della sua e ricordo, così come lei ha già 

anticipato e come le ho già anticipato, che per 

quanto riguardala proposta della sottoscritta 

sono state raccolte quasi 500 firme di cittadini 

che vogliono fortemente l’intitolazione a Maria 

Abbenante. Inoltre dico che sempre per quel 

principio di democrazia, il principio principe, 

quel principio vuole che a questo Consiglio  

siano riferite le volontà e gli esiti del lavoro 

istruttorio scritto a verbale svolto dalla 

commissione competente, su tutte le proposte che 

sono state presentate, affinchè le stesse 

proposte abbiano una giusta dignità di 

valutazione e di scelta motivata. Per cui le 

rinnovo il ritiro di questa proposta per maggiori 

approfondimenti e l’opportuno lavoro istruttorio 

che deve essere fatto dalla commissione 

competente. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliera Salemmi, io non commenterò 

questa sua proposta, che trovo a livello 

personale estremamente scorretta dal punto di 

vista politico, perché noi abbiamo discusso di 

questa individuazione in un’apposita riunione di 

maggioranza nella quale democraticamente tutti i 

consiglieri di maggioranza hanno preso posizione 

e lei era presente, quindi oggi torna su una 

questione sulla quale la maggioranza si è già 

espressa inequivocabilmente, dal punto di vista 

politico trovo questa cosa vergognosa, ma non 

indugerò ulteriormente, prego il direttore di 

porre in votazione la richiesta di ritiro della 

proposta di deliberazione avanzata dalla 

consigliera Salemmi, prego.  

 

(il direttore procede con l’appello nominale e i 

consiglieri rispondono) 

Direttore 

Abbatescianni  

 

Consigliera Abbatescianni 

Io voto favorevole alla proposta della nomina a 

Tarquinio… Chiedo scusa vi ho perso un attimo. 

 

Direttore 

Allora sì… 
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Presidente 

Stiamo votando sulla proposta di ritiro della 

proposta di delibera. Se vota a favore vota per 

il ritiro, chi vota contro vota perché la 

proposta venga affrontata oggi, venga deliberata 

oggi. Prego. 

 

Consigliera Abbatescianni 

Voto perché venga deliberata oggi la proposta. 

 

Presidente 

Quindi contro la richiesta di rinvio. 

 

Direttore 

Quindi contraria al ritiro.  

Bondanese favorevole al ritiro 

Damiani contrario  

Di Pantaleo sono contrario al ritiro  

Fiorentini contraria 

Lisco contrario  

Losito contrario  

Moncada favorevole  

Rella contrario  

Salemmi  

 

Consigliera Salemmi 

Contrario… Favorevole, mi scusi, ci mancherebbe 

altro, diciamo che ribadisco che la mia richiesta  

era per il lavoro istruttorio che non è stato 

svolto. 

 

Direttore  

Santeramo contrario  

Traversa contrario  

Presidente. 

 

Presidente 

Contrario. Chiedo scusa, direttore, il 

consigliere Patruno ha richiesto il voto? 

 

Direttore 

Ma Patruno quando è entrato. 

 

Consigliere … 

Adesso. 
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Direttore 

E quindi lo facciamo entrare dopo la votazione.  

 

 

Consigliere Colapietro 

Io comunque non sono stato chiamato, Colapietro. 

 

Direttore 

Colapietro mi scusi, lei invece c’era. 

Colapietro? 

 

Consigliere Colapietro 

Favorevole. 

 

Direttore  

Allora presidente dieci contro e quattro a 

favore. Entra il consigliere Patruno.  

 

Presidente 

Quindi con dieci voti contrari e quattro 

favorevoli la proposta di rinvio viene respinta e 

possiamo procedere con la discussine in ordine 

alla proposta di deliberazione. Consigliere 

Bondanese, ha chiesto la parola, prego. 

 

Consigliere Bondanese  

Credo che abbiamo votato la proposta di ritiro, 

non di rinvio, oppure è stata fatta… 

 

Presidente 

Proposta di ritiro, di rinvio, certo di ritiro. 

 

Consigliere Bondanese 

No, va bè è diverso, il rinvio magari al 

prossimo… 

 

Presidente 

Chiedo venia, consigliere. 

 

Consigliere Bondanese 

Benissimo, anche perché a questo punto voglio 

dire io non faccio parte della maggioranza, non 

ero presente a quella riunione però mi trovo in 

totale accordo con quello che ha espresso la 

consigliera Salemmi, io non entro nel merito 

dell’intitolazione  a Luca, ci mancherebbe, lo 

conoscevo e mi è stato tanto caro, però noi siamo 

chiamati a svolgere un ruolo istituzionale, i 

cittadini ci hanno votato per far rispettare la 
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democrazia. Io aggiungo a ciò che ha detto la 

Salemmi che non sono state fatte tre proposte, 

sono state presentate quattro proposte tramite 

protocollo e tramite Pec, quindi io credo che 

perlomeno sia corretto, e questo lo voglio dire a 

tutti i cittadini che ci stanno seguendo e 

vedranno questo streaming, loro devono capire 

come votano coloro che hanno eletto, che dal 

punto di vista della democrazia in questo 

Consiglio sarebbe stato giusto presentare tutte 

le proposte di intitolazione o se comunque 

qualche proposta è stata rigettata per un 

qualsiasi motivo dobbiamo essere messia 

conoscenza di questa motivazione. Ripeto non 

entro nel merito, per me parafrasando Totò la 

morte è una livella, quindi non ci sono morti di 

serie A e morti di serie B, però dal punto di 

vista democratico, continuo a ripeterlo, per me è 

una cosa gravissima che non vengano prese tutte 

in considerazione le proposte, invito tutti i 

consiglieri a fare una riflessione perché questo 

è il momento giusto in cui dovete far valere i 

principi di democrazia in cui credete. Mi 

raccomando. Il mio intervento è concluso, buona 

giornata.  

 

Presidente 

Grazie consigliere Bondanese. La proposta di 

deliberazione ovviamente rispecchia una 

decisione, una determinazione che è stata assunta 

dalla maggioranza, ecco perché ovviamente non 

prevede una possibilità di scelta tra varie 

ipotesi perché la maggioranza ha già operato una 

scelta che poi oggi viene sottopost al vaglio e 

all’attenzione dell’intero Consiglio. Altri 

interventi? Avevo visto la mano alzata della 

consigliera Abbatescianni se non sbaglio, no? 

Consigliere Rella allora. 

 

Consigliera Rella 

Brevemente, solo per dire che è sempre molto 

delicato e difficile votare in modo contrario ad 

una intitolazione perché si parla di persone che 

non ci sono più, io sono il primo che ha votato 

nei cinque anni precedenti le proposte del 

Movimento 5 Stelle pur essendo parte di un’altra 

parte politica, e quindi della maggioranza, ho 

votato sempre favorevolmente anche alle loro 

proposte di intitolazione, come voterò 
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favorevolmente a questa proposta di 

intitolazione. È un tema molto delicato perché 

tocca non tanto le procedure, la politica, quanto 

proprio le coscienze di ognuno, quindi voterò 

insieme al mio gruppo favorevolmente, dico solo 

al consigliere Bondanese che la sede per parlare 

di ciò che lei ha detto, cioè delle varie 

proposte che devono essere portate al vaglio 

eventualmente del Consiglio è la conferenza dei 

capigruppo, quindi è lì che si definisce l’ordine 

del giorno per poi la seduta del Consiglio, una 

volta arrivati al Consiglio la proposta di 

delibera è questa, quindi magari le stesse poi 

proposte che ci sono ancora in corso secondo me 

sarebbe bello portarle ancora all’attenzione del 

Consiglio magari rispetto ad altri luoghi 

significativi del nostro municipio e magari anche 

a me piace molto l’idea di fare dei percorsi, 

magari con le scuole, in cui si racconti la 

storia di una determinata persona che merita la 

memoria nel nostro territorio e quindi poi fare 

delle inaugurazioni anche insieme ai bambini, ai 

ragazzi, che non siano solo mettere una targa ma 

appunto raccontare la storia di quella persona. 

Quindi per cercare di essere costruttivi portate 

avanti le proposte che ci sono per rispetto ad 

altri luoghi del nostro municipio, ce ne sono 

tanti e magari facciamo anche dei percorsi con le 

scuole per rendere ancora più significative 

queste intitolazioni. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie vicepresidente. Sembra come sempre una 

proposta assolutamente equilibrata la sua che 

spero vogliano accogliere i nostri amici e 

colleghi consiglieri. Consigliere Moncada prego. 

 

Consigliere Moncada 

Oggi ci troviamo appunto a dare un’intitolazione, 

io vorrei raccontare un episodio della mia vita, 

ero ragazzino, c’era mio nonno, era ancora in 

vita ed ero piccolo, non sapevo che avrei fatto 

nel futuro, nella vita, e chiedi a mio nonno 

“nonno ma come si fa ad avere il proprio nome su 

una strada, intitolato su una strada?”, “è un po' 

difficile – disse mio nonno – devi diventare 

famoso come una di quelle persone che stanno.., a 

cui sono state intitolate le strade”. E 

incominciai a leggere i nomi, la maggior parte 
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dei nomi erano o nomi di politici, allora dissi 

“nonno che devo fare, devo diventare politico?”, 

mio nonno disse “no, lass perdr che non è cosa”, 

perché lascia perdere proprio, non dico le 

questioni dell’onestà però mio nonno era un po' 5 

Stelle anche lui. L’altra alternativa era 

diventare scienziato, perché io lessi altri nomi, 

scienziati, musicisti, quindi persone di cultura 

di alto livello e dissi va bè io genio non sono, 

non credo di essere genio, non ce la farò mai. 

Allora pensai alla fine di fare il tecnico, 

l’ingegnere, perché ho detto come i faraoni 

costruivano le piramidi, così magari qualche 

palazzo, un edificio costruito da me reggerà. Ora 

scopro che al massimo cent’anni reggono i palazzi 

in cemento armato e uno l’ho progettato, e almeno 

questo diciamo… Tolto questo excursus che serve 

un pochettino a sdrammatizzare,  in questo caso 

noi stiamo intitolando la biblioteca del 

municipio ad una persona del popolo, che era una 

persona umile, era una persona affabile, era un 

amico alla fine perché io ho fatto subito 

amicizia con Luca Tarquinio, nonostante sia stato 

eletto da poco, quindi personalmente sicuramente 

una persona a cui mi sento vicino e nei confronti 

del quale ho provato un profondo dispiacere. Però 

c’è anche da dire che noi stiamo intitolando 

anche alle vittime del Covid, purtroppo non si 

sta intitolando a qualcosa di già dato e di già 

definito, perché purtroppo l’emergenza è ancora 

in corso e quindi non si sa quanti altri 

purtroppo saranno vittime di questo virus, quindi 

di ciò dobbiamo anche rendere conto. Dobbiamo 

renderci conto però che stiamo intitolando anche 

proprio una biblioteca, che è un luogo di 

cultura, diciamo che fra tutte le cose da 

intitolare diciamo che la biblioteca, come ha 

fatto notare per certi versi la consigliera 

Salemmi, era proprio il luogo meno adatto a mio 

parere, magari come succede per le vittime di 

Nassiria, si intitola una piazza, si intitola una 

strada, sinceramente la biblioteca è un luogo di 

cultura, facendo un excursus io come ho detto 

prima sono un profondo frequentatore di 

biblioteche, le biblioteche devono avere una 

funzione, la funzione è quella di elevarci, 

elevarci culturalmente, elevarci 

scientificamente, devono spingere… 
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Presidente 

Consigliere Moncada la devo invitare a contenere 

nei cinque minuti il suo intervento. 

 

Consigliere Moncada 

Concludo, concludo, sulla base di questo 

propongo… 

 

Consigliere … 

In base al regolamento il primo intervento è 

dieci minuti, richiamo al regolamento, il secondo 

intervento è da cinque.  

 

Presidente 

Ha ragione. 

 

Consigliere Moncada 

Comunque, riprendendo il discorso, il sunto può 

essere che la biblioteca è un luogo dove noi 

entriamo da studenti di scuola superiore, di 

scuola media, di università, e dobbiamo essere 

ispirati al miglioramento, quindi un esempio ci è 

dato dalla biblioteca nazionale dove ci sono 

delle stanze, oppure dei luoghi appositi, adibiti 

e intitolati a eminenti personalità della cultura 

e della scienza. Io sicuramente la proposta mia, 

che ho presentato pure in commissione perché 

ultimamente ci siamo confrontati, abbiamo 

discusso, abbiamo detto che cosa dovremmo votare? 

Sicuramente l’opinione mia è che le stanze 

adibite allo studio e alla lettura debbano essere 

intitolate a personalità legate alla cultura, 

quindi io propongo e presenterò su questo 

sicuramente un ordine del giorno al prossimo 

Consiglio che la stanza legata alla lettura e 

allo studio, quella che si trova in fondo, quella 

lunga, rettangolare, sia intitolata al prof. 

Renato Cervini, che come avevo già fatto 

richiesta, preside della Facoltà di ingegneria  e 

fondatore della Facoltà di ingegneria in 

Basilicata, sicuramente la Abbenante è stata 

abilissima bibliotecaria… 

 

Presidente 

.. dieci minuti. 

 

Consigliere Moncada 

Continuo nel secondo intervento, guardi, non si 

preoccupi, però volevo dire la stanza centrale 
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sarebbe stata adatta da intitolare ad Abbenante, 

perché era bibliotecaria e questo è proprio il 

luogo dove si svolge attività da bibliotecario 

della biblioteca. Questa cosa vorrei che, dato 

che c’è stata discussione addirittura in 

maggioranza su questo, vorrei dare uno spunto e 

probabilmente potrebbe in qualche maniera diciamo 

ridare centralità a livello culturale alla 

biblioteca come luogo essenziale di crescita 

personale e culturale.  

 

Presidente 

Grazie consigliere Moncada. Io personalmente 

invece volevo dire che trovo una cosa molto 

interessante intitolare la biblioteca non ad un 

personaggio famoso o particolarmente illustre, ma 

a un uomo comune, uno di noi, ad un cittadino 

normale che purtroppo ha avuto la sfortuna di 

essere la prima vittima barese di questa 

terribile malattia. Ci sono altri interventi? 

Nessun altro intervento, allora dichiaro chiusa 

la discussione, direttore possiamo procedere con 

la votazione. 

 

Direttore 

Sì, Abbatescianni… 

 

Consigliera Salemmi 

Vorrei che il direttore prendesse nota che per 

questa votazione io mi allontano, grazie. 

 

 

(il direttore procede con l’appello nominale e i 

consiglieri rispondono) 

 

Direttore 

Esce Salemmi, quattordici. 

Abbatescianni favorevole  

Bondanese mi astengo  

Colapietro favorevole  

Damiani favorevole  

Di Pantaleo favorevole  

Fiorentini favorevole  

Lisco favorevole  

Losito favorevole  

Moncada astenuto 

Patruno favorevole  

Rella favorevole   

Santeramo favorevole  
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Traversa favorevole  

Presidente favorevole  

Dodici a favore e due astenuti. 

 

Presidente 

Grazie direttore, quindi con dodici voti a favore 

e due di astensione il Consiglio del municipio 

approva la proposta di deliberazione e potremo 

procedere quindi con l’intitolazione della 

biblioteca al nostro compianto amico Luca 

Tarquinio Coletta e a tutte le vittime del Covid-

19. 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

 Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

14/07/2020 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 14/07/2020 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 14/07/2020 al 28/07/2020. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 29/07/2020 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 
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